

松政クラブは、新松江市の発足にあわせ、平成十七年五月、愛する郷土「松江」の発展のため志を同じくする議員三十名を会員として誕生いたしました。我が松政クラブは、ほぼ全市に地域代表議員を擁する市議会最大会派であり、同時に市民の皆様に対する責任会派であります。

今後とも松政クラブ一丸となつて、市民の皆様の負託に応えていきたいと考えておりますので、変わらぬご支援をよろしくお願いいたします。

昨年、五年半にわたる小泉政権の後を受け「美しい国づくり」をキャッチフレーズに安倍政権が誕生いたしました。そして、島根県においても五期一十年続い

愛する郷土「松江」のために



松江市議会 松政クラブ

発行日／平成19年3月1日
発行所／〒690-8540
松江市末次町86
松江市役所内
編集者／安部吉輝

（平成十九年一月一日現在）と約半数になつております。

この平成の大合併は、自治体の逼迫した財政問題への対応も目的の一つでありました。

況下にあります。また、この松江市では企業においても家計においても、都会のような好景気の恩恵は全く感じられないと、いざなうに思ひます。

早春の候、市民の皆様には、ご清栄のこととお慶び申しあげます。

平素から、松政ケラフの活動に対しましてご理解・ご協力を賜り厚くお礼申

新松江市

江」の發展のため志を同じくする議員

我が松政クラブは、ほぼ全市に地域代

り、同時に市民の皆様に対する責任会派であります。

今後とも松政クラブ一丸となつて、市民の皆様の負託に応えていきたいと考

えておりますので、変わらぬご支援をよろしくお願ひいたします。

昨年、五年半にわたる小泉政権の後

を受け「美しい国づくり」をキヤッチフレ

た澄田県政、その澄田知事も今期限りで引退と報じられております。世のうつろいのなかに節目を感じております。

松江市でも本年は松江開府四百年祭のスタートをきる大きな節目の年で

をPRする絶好のチャンスであり、観光

考
え
て
お
り
ま
す。
さ
ら
に
は
様
々
な
業
種

待をいたしております。又公爵の草紙等

そのすばらしい歴史・文化・伝統を再確
認し、守り、子孫代々にまで伝え、引き

総じていくままだとなし機会になるものと
思います。

段落いたしました。全国の自治体数は、

(平成十九年一月一日現在)と約半数になっております。

この平成の大合併は、自治体の逼迫した財政問題への対応も目的の一つでありました。

合併後、二年近くになりますが、新松江市の財政状況は、引き続き厳しい状況下にあります。また、この松江市では企業においても家計においても、都会のような好景気の恩恵は全く感じられない昨今であります。

依然厳しい状況ではありますが、地方分権の流れを取り込み、行財政改革を強力に推し進める一方、産業振興や定住施策を積極的に推進して行かねばなりません。そのことは、住むことに誇りや愛着の持てる活力に満ちたまちづくりつながり、同時に、「合併してよかつた」との評価にもつながるものと信じております。

総務・経済部会は平成十八年十月二十六日～二十六日に栃木市で「蔵のまち・ルネッサンス・中心市街地活性化」、日光市で「世界遺産を生かした街づくりと観光振興」、草加市で「草加宿実行委員会」について、教育民生・建設環境部会は、同二十三日～二十五日に、足利市で「緑を活かしたまちづくり」、国立市で「市民企画提案型事業」について視察研修を行いました。

栃木市では、一九八八年に県より「誇れるまちづくり事業」の指定を受け、全国に先駆けて「巴波川・蔵の街ルネッサンス」を主題に、商業・観光・居住・交流・文化のストックの五つの視点で、中心市街地に残る歴史的資源や自然環境を利用し誇りをもち快適に生活できるまちづくりを展開されていました。

A black and white photograph showing a modern, multi-story building complex with a flat roof and large windows. The building is surrounded by trees and a low wall. In the foreground, there is a paved area with a small structure and utility poles.

うずまがわ
田浦川を生かしたまちづくりが行われている框木市

日光市は世界遺産に登録された日光の社寺を核として文化財・歴史的町並みを生かし観光施策が繰り広げられていました。草加市の実行委員会は各界より委員を募り、市街地西側を南北に位置する旧日光街道に草加宿の再生を目指し、街づくり企画をしておられました。三市とも人口の多い関東地区にあり、やりようで好結果を出せることに羨ましさを感じえませんでした。

足利市は松江市のように渡良瀬川が中心市街地をほぼ東西に横断しており、その河川敷をグリーン・プラザとして有効に利用されていきました。様々な施設・行事に緑とかグリー

補助金を交付し、行政と市民の協働を推進されていました。

そして、二十四日には四部会合同で、総務省・文部科学省よりそれぞれ「地方財政」「放課後子ども教室創設推進事業」について説明をうけました。地方財政については、三十六頁に及ぶ資料を基に講話を受けましたが三割自治と称される我々に於いては国に負うところが大きいので新年度に向けた方策から目が離せないところでありました。

① 地方歳出の抑制と一般財源総額の安定的確保② 国と地方の基礎的財政収支③ 新しい地方分権改革④ 新型交付税⑤ 頑張る地方応援プログラム等七項目に分けて話されたわけですが、①については地方歳出・人件費・地方単独事業の全てにおいて国と歩調をあわせ削減に努めるとあり、②においては地方が改善されており国とのアンバランスが生じていると論じ、③は分権の名の下、税源移譲などで二十万人以上の都市の半分が不交付団体になるよう見直しを図る。④では、交付税の配分方法を簡素化させるとしています。⑤は、「地方の活力なくして国の活力なし」の観点から、地方への分権に合わせその知恵と工夫を求めています。全体に、地方への負担拡大とも思えるような部分も多く、「七月七日の閣議決定において交付税交付金の法定率は堅持する」とあるのに、均衡を取るために引き分けを行なうべきはどういうことなのか」「プライマリーバランスの好結果が國による締め付けの効果であって、豊かになついるわけではまったく無い」「頑張る地方を応援とは、新たに地方間の競争を求め結果は自己責任ということなのか」等、仲間の議員から質問がありました。放課後子どもプランについては学力の向上や少子化対策などを求め創設されるもので、従来より実施されている放課後児童クラブと連携して事業展開も多く、「各地域の実態をどのように把握しているのか」「二万校で人材を確保し十九年度から出来るのか」等、鋭い質問がとびました。

松政クラブ 平成19年度予算編成に関する要望とその回答

平成19年度の予算編成にあたり、松政クラブでは、以下の事項に特に重点をおき、53項目にわたり要望いたしました。その一部を紹介します。

〔重点要望事項〕

- 1.市民の多様な行政一^タズの把握と支所機能の向上
- 2.全市域での自治会組織の早期整備
- 3.安心して出産・子育てができるよう、さらなる事業計画の樹立と、計画的な取組み
- 4.児童生徒の基礎学力の向上と、学校での一人一人へのきめ細やかな対応
- 5.開府400年祭の慎重・周到な事業計画の実現
- 6.大橋川治水事業と中心市街地の排水対策事業の早期着手

〔総務・消防関係〕

(1)新市建設計画の具現化と行財政改革の実践推進により、財政の健全化と効率的市政運営の実現にさらに努力されたい。また、各支所に組織されている地域協議会との連携強化、教育委員会を含め支所機能の向上を図るために、組織・体制を検討し整備を図られたい。

(回 答)

財政の健全化と効率的な市政運営に向けて、「行財政改革実施計画」の年次スケジュールに基づき各実施項目に計画的に取組む。併せて、「中期財政見通し」に沿った予算編成・予算執行に努め、より早い段階から自主的・計画的な改善努力を行い、持続可能な財政運営と将来の財政負担の軽減・抑制を図る。

その取組みの中で、本市の財政状況を中長期的視点で把握し、財政の健全化や安定化に努め、各種施策の具体的実施計画を策定のうえ、優先度・緊急度などを考慮しながら、新市建設計画の具現化に努める。

〔財政部 財政課〕

地域協議会は、地域のまちづくりにおいて重責を担つていただいている。今後も支所、市長部局、教育委員会の各担当課は、地域協議会と密接に連絡、調整を取りながら施策を進める。

また、支所の体制については、本庁・支所の連携もスムーズになってきており、今後は業務量に応じた体制にしたい。また、教育委員会分室についても、公民館の今後のありかたなど、支所と一体となつた体制の見直しを図る。

一方、支所の機能については、市民の要望に迅速に対応できるよう、これまでの道路、学校

(回 答)

校の物品購入などに加えて、公園の草刈や施設の修繕、災害時の緊急対応(土嚢配布、仮設トイレの設置、危険箇所へのコーナー等設置)など、支所の判断で行う方が機能的なものは、支所で対応できるようにし、市民サービスの維持向上を図る。

〔総務部 行政改革推進課〕

(2)新市全地域で、できるかぎり早期に自治会の組織化を図られたい。

(回 答)

平成17年度に、支所管内では自治会連合会の組織化について取組んで頂き、全地域において自治会の連合組織が結成された。今度からは、松江市町内会・自治会連合会に正式に加入され、28地区の連合会組織になつて、この連合会(町自連まつえ)では他地区の実践事例等を参考にし、各地区連合会の役割である単位自治会の設立・育成と相互の親睦・連携強化の方法や、地区独自の活動計画等について、各地区での取組み強化に繋げている。

特に、新たに組織化された支所管内の自立支援法の趣旨にそつて施策を進める

と共に、自立が困難な障害者の方にも支援の充実を図られた。

〔健康福祉部 健康推進課〕

(2)24時間体制を採り入れた在宅介護の充実を図ると共に、住み慣れた地域での介護の拡充に努力されたい。

現実を図ると共に、住み慣れた地域での介護の拡充に努力されたい。

〔健康福祉部 健康推進課〕

画的・集中的に検討され、費用対効果を重視しつつ、メリハリを持った事業として実施された。

(回 答)

松江開府400年祭事業は、観光振興のみならず、市民が郷土の自然や歴史文化などを検証・再認識し、後世に確実に継承していくことも大きな目的の一つ。将来の「オンラインのまちづくり」に向けて大きく貢献するものと考える。

開府400年のこの節目に生き、存在していることの尊さと重みを市民一人ひとりが意識し、将来の松江に何を伝え、何を残せるのかを問い合わせ、行動を起こす契機としたい。したがって、市民総参加を促し、その実施過程における多様な効果をも期待する。

この5年間ににおける事業の構成としては、

① 「郷土の歴史資料の収集・保存・展示」や「市誌の編纂」など、400年祭を新たなスタートとして取組んでいく息の長い事業

② 「市民ホスピタリティの醸成」など、5年

の間に創り上げたい事業、あるいは期間限

定で集中的に行う「新小泉八雲賞」事業

③ 全国に情報発信・誘客を図れる「ホー

ランエンヤ」など郷土行事

そして、これらと連動、補完するよう、

④ 各種の記念行事との連携や既存イベントの拡大

により層充実させていく。

また、これら事業のテーマは、松江が国際文化観光都市として欠くことのできないものの、松江の魅力として伸ばしていく必要があるものを基本に据える。

そのテーマとしては、「風光明媚な自然」や「日本を代表できる歴史遺産と文化」、「小泉八雲」などに代表されるが、産業振興に結びつくような要素を盛り込むよう工夫を凝らしたい。

事業の趣旨に鑑み、官民一体となつて推進したいので、議会としても積極的な参画をお願いしたい。

【観光振興部 観光企画課】
(3) 特色と魅力ある温泉街の基盤整備を進め、源泉の有効利用にも努められたい。

玉造温泉については、市道湯町玉造線の道路整備、案内板などの情報板やポケットパー

クの整備、玉湯川筋線の路面の美装化や照明の整備、モニメント整備などの基盤整備を、来年度からまちづくり交付金事業で年次的に実施予定。地元の協力推進体制も整っている。

松江しんじ湖温泉については、日帰り温泉施設整備を中心とする活性化を、地元温泉振興協議会で検討されている。この振興協議会の動向を見ながら進めていく。

【都市計画部 市街地整備課】

2、中心市街地活性化事業

北殿町地区は歴史的な街並みを生かし、地元住民との連携で商店街の活性化を図り、併せて南殿町再開発事業も積極的に推進されたい。

(回 答)

北殿町地区の商店街活性化にとって、絶好のチャンスと考える。今後地元住民や商店会による具体的な取組みが計画・事業実施されれば、積極的に支援したい。

平成21年度オーブン予定の歴史資料館は、

北殿町地区の商店街活性化にとって、絶好の

チャンスと考える。今後地元住民や商店会によ

る具体的な取組みが計画・事業実施されれば、積極的に支援したい。

南殿町地区第一種市街地再開発事業は、

昨年9月に5階建ての東棟が完成し、現在、

商業床・駐車場・住宅からなる西棟の建設工

事が発注されました。平成20年6月に完成

予定で、本市としてもこの事業を推進する

ため、総事業費約29億7千5百万円のうち

国と市で、約9億6千9百万円の補助をす

る予定。【産業経済部 商工課】

【都市計画部 市街地整備課】

3、商工業

伝統工芸品製造業の支援策と職人の育成にも配慮されたい。

(回 答)

松江しんじ湖温泉については、日帰り温泉施設整備を中心とする活性化を、地元温泉振興協議会で検討されている。この振興協議会の動向を見ながら進めていく。

【都市計画部 市街地整備課】

4、農林水産業

(1) 水田協議会・担い手協議会等関係機関の合意形成と連携強化によってワ

ンフロア化の実現を図られたい。

(回 答)

平成19年産米から、農業者・農業団体に移行することが決定されている米の生産調整は、JAぐにひきが中心となり、松江八束地域水田農業推進協議会を通じて取組む。

しかし、JAぐにひきには生産調整事務のノ

ウハウの蓄積が無いため、市に対して支援を

求めている。また、担い手の育成支援については現在、松江八束地域担い手育成総合支援協議会(まつえ生き活き農業セントー)として1ヶ月に1回、JAぐにひきを含めた関係機関が集まり担当者会議を開催し、情報交換等を行っている。

こうした状況の中、生産調整事務の円滑な移行と担い手の育成・支援のさらなる推進を図るため、平成19年1月からは、松江市とJAぐにひきで協定書を結び、農林課にJA職員を受け入れて、業務を遂行したい。

【産業経済部 農業企画課、農林課】

(2) 玄丹ソバ、黒田セリ、津田かぶ、秋鹿ごぼう、薬用雲州人参や牡丹等を特産品として「層の定着を図ると共に、新商品の開発と販売の拡充強化にも努力されたい。

【産業経済部 農業企画課、農林課】

(2) 玄丹ソバ、黒田セリ、津田かぶ、秋鹿ごぼう、薬用雲州人参や牡丹等を特産品として「層の定着を図ると共に、新商品の開発と販売の拡充強化にも努力されたい。

(3) 水産業振興のための諸施策を進める中で、稚魚・貝の放流事業等沿岸漁業資源の確保と「つくり育てる漁業」を層推進されたい。

【水産業振興のための諸施策を進める中で、稚魚・貝の放流事業等沿岸漁業資源の確保と「つくり育てる漁業」を層推進されたい。

(3) 水産業振興のための諸施策を進める中で、稚魚・貝の放流事業等沿岸漁業資源の確保と「つくり育てる漁業」を層推進されたい。

【水産業振興のための諸施策を進める中で、稚魚・貝の放流事業等沿岸漁業資源の確保と「つくり育てる漁業」を層推進されたい。

(2) 快適で「安心・安全」な街づくりを実現するために、大橋川改修事業は必不可少である。なかでも、市中心街地における治水(内排水)対策は喫緊の重要な課題であり、関係機関・自治会等に積極的に働きかけ、早期に事業着手ができるよう努力されたい。

【大橋川改修事業について】

松江市街地の抜本的な洪水対策としては、要不可欠である。なかでも、市中心街地における治水(内排水)対策は喫緊の重要な課題であり、関係機関・自治会等に積極的に働きかけ、早期に事業着手ができるよう努力されたい。

【ガス事業】

経営環境が厳しくなっている現在、将来の民営化に向かって、「層の経営改善」に努力されたい。

【ガス事業】

経営環境が厳しくなっている現在、将来の民営化に向かって、「層の経営改善」に努力されたい。

【交通事業】

バス路線については、「公共交通体系整備計画」に基づいた運行がされることになるが、貸切を含め全体の経営改善に「層努力されたい。

【交通事業】

バス路線については、「公共交通体系整備計画」に基づいた運行がされることになるが、貸切を含め全体の経営改善に「層努力されたい。

【大橋川改修事業について】

松江市街地の抜本的な洪水対策としては、要不可欠である。なかでも、市中心街地における治水(内排水)対策は喫緊の重要な課題であり、関係機関・自治会等に積極的に働きかけ、早期に事業着手ができるよう努力されたい。

【大橋川改修事業について】

松江市街地の抜本的な洪水対策としては、要不可欠である。なかでも、市中心街地における治水(内排水)対策は喫緊の重要な課題であり、関係機関・自治会等に積極的に働きかけ、早期に事業着手ができるよう努力されたい。

【大橋川改修事業について】

松江市街地の抜本的な洪水対策としては、要不可欠である。なかでも、市中心街地における治水(内排水)対策は喫緊の重要な課題であり、関係機関・自治会等に積極的に働きかけ、早期に事業着手ができるよう努力されたい。

【大橋川改修事業について】

松江市街地の抜本的な洪水対策としては、要不可欠である。なかでも、市中心街地における治水(内排水)対策は喫緊の重要な課題であり、関係機関・自治会等に積極的に働きかけ、早期に事業着手ができるよう努力されたい。

【大橋川改修事業について】

1、建設・環境関係

1、都市基盤整備の充実と強化

(1) 新市の「まちづくり基本計画」に盛られた放射道路・環状道路・内外循環線や国道431号及び432号の改良整備について、関係機関に強く働きかける等、引き続いて積極的に取組まれたい。

(2) 快適で「安心・安全」な街づくりを実現するために、大橋川改修事業は必不可少である。なかでも、市中心街地における治水(内排水)対策は喫緊の重要な課題であり、関係機関・自治会等に積極的に働きかけ、早期に事業着手ができるよう努力されたい。

(3) 一般廃棄物についてさらに市民のモラル向上に努め、今後も分別収集・減量化促進とりサイクルの拡充を図る一方、不法投棄ゼロの実現に向けて「層努力されたい。

【大橋川改修事業について】

松江市街地の抜本的な洪水対策としては、要不可欠である。なかでも、市中心街地における治水(内排水)対策は喫緊の重要な課題であり、関係機関・自治会等に積極的に働きかけ、早期に事業着手ができるよう努力されたい。

【ガス事業】

一般廃棄物についてさらに市民のモラル向上に努め、今後も分別収集・減量化促進とりサイクルの拡充を図る一方、不法投棄ゼロの実現に向けて「層努力されたい。

【環境・衛生関係】

一般廃棄物についてさらに市民のモラル向上に努め、今後も分別収集・減量化促進とりサイクルの拡充を図る一方、不法投棄ゼロの実現に向けて「層努力されたい。

(1) 公共工事の減少で受注競争が激化しているが、工事発注に当たっては地元建設産業の育成に最大限の配慮をする方、適正・厳格に審査し旧町村間を含め、入札に不公平感が生じないよう配慮されたい。

(2) みどり豊かな街路樹の植栽と、県外や外国人観光客にも分かりやすく和み易い絵やイラストを活用した案内標識を積極的に導入し、国際文化観光都市に相応しい優しい町並みのイメージアップを図られたい。

[組織構成図]

平成17・18年度
松政クラブ役員名簿



松政クラブ議員 MAP

